

Sommaire



Lucette LAURENS et Christine MARGÉTIC

Introduction – Foncier agricole et enjeux alimentaires au prisme des relations villes-campagnes
Introduction – Agricultural land and food issues through the lens of urban-rural relations 7

Guillaume LACQUEMENT et Jean-Claude RAYNAL

Réguler le sanglier sur les friches et le foncier agricoles dans l'espace périurbain, l'impossible
 gouvernance cynégétique, une étude de cas en Roussillon
*Regulating wild boar on wasteland and agricultural land in the peri-urban area, the impossible
 governance of hunting, a case study in Roussillon* 11

Brigitte NOUGARÈDES, Orlane ROUQUIER, Lucette LAURENS, Philippe MADELINE, Béatrice MÉSINI et
 Coline PERRIN

Le bâti alimentaire territorial : un nouveau concept pour anticiper les besoins des filières alimentaires
 territoriales à l'aune des transitions agroécologique et alimentaire
*Territorial food building: a new concept for anticipating the needs of local food sectors in the
 light of the agro-ecological and food transitions* 31

Alioune Badara DABO

Le portage foncier public et sa réception par les agriculteurs. L'exemple du pacte agricole de la région
 Île-de-France
*Public land ownership and how it is received by farmers. The example of the Île-de-France
 region's agricultural pact* 55

Claire ARAGAU et Maylis DESROUSSEAUX

Une approche géolégale de l'agriurbanisme. Le cas de l'aire métropolitaine de Paris
A geo-legal approach to agriurbanism. The case of the Paris metropolitan area 69

Guillaume SCHMITT, Louise DE LA HAYE SAINT HILAIRE et Christine MARGÉTIC

Représentation de la gouvernance foncière : normes, pratiques et valeurs. Exemple de deux
 agglomérations du Nord de la France
*Representation of land governance: norms, practices and values. Example of two agglomerations
 in the North of France* 83

Ronan MUGELÉ

Les « jardins » des élites citadines à N'Djaména (Tchad), entre accaparement foncier, investissement
 productif et loisirs périurbains
*Urban elites and land grabbing in N'Djamena (Chad) between productive investment and
 peri-urban leisure activities* 107

